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m Se han inicado los trámi
tes necesarios para munici-
palizar los servicios de reco
gida de basuras y limpieza 
viaria en San Sebastian de 
Jos Reyes. La medida apro
bada se tomó en el pleno del 
9 de marzo, en donde se 
acordó formar una comi
sión integrada por técnicos 
del ayuntamiento y conce
jales que harán un estudio 
de viabilidad económica. 

Hasta ahora los servicios 
de recogida de basuras y 
limpieza viaria se efectua
ban por una empresa priva
da con un costo anual de 25 
y 16 millones de pesetas, 
respectivamente. 

m Coincidiendo con el cuar
to aniversario de los ayun
tamientos democráticos, las 

Eeñas existentes en el pue-
lo de San Sebastián de los 

Reyes organizarán una be
cerrada los días 9 y 10 de 
abril. Como fin de fiesta es
tá prevista una comida el 
día 11 en el polideportivo 
municipal. En el año ante
rior las peñas organizaron 
un acto similar, que contó 
con la colaboración del 
Ayuntamiento y la asisten
cia de numerosos vecinos, 
dada la afición que existe 
en el pueblo a los festejos 
taurinos. 
M Se están realizando las 
obras de acondicionamiento 
de¿ frontón de Torrelaguna, 
cuya terminación está pre
vista para finales de mayo. 
El presupuesto ha ascendi
do a casi dos millones de pe
setas, habiéndose realizado 
la pavimentación del suelo 
y el alumbrado. En el cam
po de fútbol se está proce
diendo a la construcción de 
vestuarios, bar y almacén, 
por importe de cuatro millo
nes de pesetas. La financia
ción de las obras correspon
de a partes iguales al Ayun
tamiento, el Consejo Supe
rior de Deportes y la 
Diputación Provincial. 
I Los presupuestos genera
les de Alcobendas para el 
ejercicio de 1983 no pudie
ron aprobarse el pasado 
viernes, 18 de marzo, al 
abandonar cuatro conceja
les socialistas el pleno ex
traordinario convocado a 
estos efectos. Al parecer, la 
situación es el resultado de 
los problemas surgidos en la 
confección de las listas de 
candidatos para las próxi
mas elecciones municipales, 
de las que han sido exclui
dos seis concejales socialis
tas, entre ellos el alcalde ac
tual, Carlos Muñoz. Los 
cuatro concejales abando
naron el pleno ante la nega
tiva del alcalde a leer un do
cumento que le habían en

tregado. 

Se construiría dentro de un parque natural 

MAS DE DOSCIENTAS 
ALEGACIONES 

CONTRA 
EL EMBALSE 

DE LA PEDRIZA 
Más de doscientas alegaciones en contra de la construcción de una 
presa dentro del parque natural de La Pedriza se han presentado 

ante la Dirección Provincial de ICONA de Madrid durante el 
período de información pública a que se ha sometido el expediente 
de ocupación de terrenos que redactó el Instituto. A favor sólo se 

ha pronunciado el Ayuntamiento de Manzanares del Real, que 
argumenta que el municipio sufre problemas de escasez de agua en 

los meses de verano que justifican el proyecto. El resto de las 
alegaciones estiman que existen soluciones alternativas a este 
problema y que no hay necesidad de alterar las condiciones del 

parque natural 

La solicitud de construir una 
presa en la zona denominada 
Charca Verde se realizó por 
parte del Ayuntamiento hace 
más de un añojustificada por 
la escasez de agua que sufre el 
pueblo en los meses de verano, 
en que la población aumenta 
de 1.600 a 22.000 habitantes. 
Según el informe de impacto 
ambiental elaborado por el 
Ayuntamiento, éste sería míni
mo, va que «incluso el agua re
tenida contribuiría a la belleza 
del paisaje». Frente a esta pos
tura, los ecologistas mantuvie
ron jsu opinión de que el em
balse aceleraría el deterioro de 
La Pedriza, que ya sufre una 
degradación constante. En 
apoyo a su solicitud, los veci
nos de Manzanares efectuaron 
en el mes de noviembre distin
tos cortes en el acceso a La 
Pedriza, con el fin de conse
guir que la Junta rectora del 
parque natural e ICONA no se 
opusieran a la construcción de 
la presa. 

Por su parte, la Junta recto
ra del parque natural se mani
festó en el mes de enero en 
contra de la construcción del 
embalse. Seguidamente, el Ins
tituto de Conservación de la 

Naturaleza redactó un expe
diente de ocupación de terre
nos cuyo plazo de información 
pública se cerró a finales de 
febrero. Las alegaciones pre
sentadas en este período, junto 
a los informes del director pro
vincial y el ingeniero repre-

Particulares, grupos ecologistas, Federación 
Castellana de Montañismo y Diputación de 

Madrid se oponen al proyecto, mientras que 
el Ayuntamiento de Manzanares el Real lo 

apoya, argumentando problemas de escasez 
de agua en verano 

sentante del ICONA, se eleva
rán en estos días a la Dirección 
General del Instituto, quien 
emitirá el dictamen definitivo. 

BUSCAR SOLUCIONES 
ALTERNATIVAS 

Casi todas las alegaciones 
presentadas inciden en la ne
cesidad de mantener las condi
ciones naturales de la provin
cia en estado óptimo y en bus
car soluciones alternativas al 
problema de agua en el pueblo. 

Entre los informes presenta
dos destacan los de grupos eco
logistas —VERDE, AEPDEN-
AT—, Federación Castellana 
de Montañismo, personas par
ticulares y Diputación Provin
cial. Este último señala que la 
construcción del embalse pro
vocaría alteraciones visuales 
producidas por la construcción 
del muro, acentuación de la 
aridez en el cauce del río, difi
cultad en el remonte de la tru
cha al existir el muro de con

tención, pérdida de la utilidad 
recreativa en Charca Verde y 
un crecimiento urbanístico de
sordenado de segundas resi
dencias. En la actualidad el 
censo de viviendas en Manza
nares se sitúa en 1.750 aproxi
madamente, lo que supone una 
población de 7.000 residentes. 

El mismo informe señala co
mo alternativas la impulsión 
de la depuradora del Canal de 
Isabel II, en aguas abajo del 
embalse, hasta los depósitos del 
pueblo. Una segunda posibili
dad sería la conducción por 
gravedad, desde la cámara de 
descarga que CASRAMA tiene 
en Mataelpino, hasta el depósi
to de Manzanares. Finalmente 
podría hacerse una derivación 
por gravedad desde la conduc
ción de Casrama, que parte 
aguas abajo de la depuradora 
del Canal de Isabel II y finali
za en Collado Villalba. 

Malestar entre los vecinos por la lentitud en las obras de infraestructura 

FALTAN EQUIPAMIENTOS EN TRES CANTOS 
El Ayuntamiento de Colmenar Viejo ha 

denunciado la negligencia de la sociedad en 
la realización de dotaciones, que deberían 

haberse construido a la vez que las viviendas 

La lentitud con que se reali
zan las obras de infraestructu
ra en Tres Cantos y la inexis
tencia de muchas de ellas está 
provocando la desconfianza 
entre los futuros vecinos del 
polígono, tras conocer las rei
teradas prórrogas a que se ven 
sometidos los distintos servi
cios colectivos y equipamientos 
de la población, ya que no se 
realizan de forma simultánea a 
la entrega de las viviendas. 

A esto se suma la protesta de 
los cooperativistas de La Fami
lia Española, que han aprecia
do negligencia en la realiza
ción de sus viviendas, todavía 
en fase de promoción, y por lo 
que fue solicitada la interven
ción del Ministerio de Trabajo 
para esclarecer las irregulari
dades con que operan los pro
motores de la misma. 

Por su parte, el Ayunta
miento de Colmenar Viejo, tér
mino municipal al que perte
nece Tres Cantos, ha realizado 
otra inspección en la zona, a 
través de la Comisión de Se-

§uimiento, tras la que vuelve a 
enunciar públicamente la ne

gligencia de Tres Cantos en 
cuanto a la realización de dota
ciones que la sociedad se com
prometió a cumplir y que co
rrería paralelamente a la en

trega de viviendas. En la ac
tualidad, son muchos los pisos 
ocupados, pero se aprecia una 
falta total de equipamientos. 
En opinión del alcalde de Col
menar, Armando Jusdado, «las 
únicas obras que hace el Esta
do son las que siguen adelante, 
mientras que las demás están 
paradas, es decir, que siguen 
utilizando los fondos públicos 
para la zona, cuando deberían 
ser gastos a cargo de Tres Can
tos». 

Como en anteriores ocasio
nes, el alcalde estima «la exis
tencia de canales de conexión 

con la Administración central 
para sacar dinero de los presu-

Ímestos generales del Estado, 
o cual supone un incumpli

miento y una irregularidad en 
las responsabilidades de los 
promotores, toda vez que un 
asentamiento de esta magnitud 
precisa una infraestructura 
adecuada». 

IRREGULARIDADES 
EN EL VERTIDO 

DE AGUAS RESIDUALES 

En los últimos meses, sin 
embargo, se han creado obras 
de ajardmamiento, alumbrado 
público, señalización y deter
minación de calles. Asimismo 
se han terminado algunos 
equipamientos deportivos y es
colares. A lo largo del año pa
sado, uno de los colegios cons
truidos no fue entregado al Mi-

Los presidentes de las distintas cooperativas que componen La Socie
dad han denunciado la situación y esperan soluciones rápidas y 

eficaces 

nisterio de Educación, toda vez 
que la sociedad anónima adeu
daba a la empresa constructora 
el importe de las obras y que 
ascendía a cuarenta y siete mi
llones de pesetas. Por otrapar-
te, según un informe de Sani
dad realizado en julio del año 
pasado, se apreciaban irregula
ridades en el vertido de aguas 
residuales que al abocar en el 
arroyo del Bodonal, sin la de
bida depuración, ocasionaban 
la presencia de moscas, mos
quitos, malos olores y altera
ción del medio ambiente, tanto 
por las industrias ubicadas en 
el polígono industrial como las 
procedentes de otros locales y 
viviendas. 

Para los próximos meses se 
prevé una reunión conjunta 
con representantes del Consejo 
de Administración de Tres 
Cantos, que será nombrado en 
breve, para solucionar los pro
blemas actuales de la zona y 
que han sido expuestos ante los 
presidentes de las distintas 
cooperativas y de la Unión Te
rritorial de Cooperativas de 
Viviendas. 

Según se desprende de la 
nota facilitada por la corpora
ción municipal, siguen pen
dientes de realización la uni
dad sanitaria local, el centro de 
salud subcomarcal, cuya insta
lación se hace necesaria, dada 
la afluencia de vecinos a sus 
nuevas viviendas. Asimismo 
falta el equipamiento religioso 
y el cementerio, además de la 
planta de recogida y elimina
ción de residuos. 
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• La Asociación ADELPHA 
(Asociación de Defensa Eco
lógica y del Patrimonio His
tórico Artístico) ha concedi
do en su segunda edición las 
Adelphas de plata a perso
nas u organismos que se 
han distinguido por su la
bor en la defensa del patri
monio artístico y cultural 
del país. 

Los premios han recaído 
en: 

— El programa «Tertu-
lias», de Radio 3, de Radio 
Nacional, por su labor conti
nuada en temas que atañen 
al patrimonio cultural. 

— Comisario Ramos, jefe 
del Grupo Primero de la Po
licía Judicial de la Jefatura 
Superior de Policía de Bar
celona, personificando en él 
la ingente labor de recupe
ración de obras de arte rea
lizada por este Cuerpo. 

— Eduardo Amann, por 
su labor en los programas 
de rehabilitación, poten
ciando estudios y realizacio
nes en diversos municipios 
españoles. 

— Aurora de Lucas y Ma
ría Jesús Barroso, por el 
conjunto de artículos publi
cados en la revista CISNE-
ROS, de la Diputación Pro
vincial de Madrid, referen
tes a temas del patrimonio 
ecológico y artístico. 

La entrega de las Adelp
has de plata se realizará el 
próximo 21 de junio. 

• Organizado por la Direc
ción General de Música y 
Teatro, del Ministerio de 
Cultura, con motivo de la 
llegada de la primavera se 
ha celebrado en el Real Coli
seo Carlos III, de San Loren
zo de El Escorial, el domin
go día 20 el Día de la Poesía. 

Presidió el acto Francisco 
Javier García Breva, conse
jero de Industria y Energía 
de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha. 

En primer lugar, Octavio 
Uña Juárez leyó poemas de 
su libro recientemente edi
tado, «Mediodía de Angéli
ca», cuya presentación abrió 
el acto. Después se presentó 
un cassette sobre «Poemas 
mesetarios», donde los poe
tas participantes en el acto 
habían puesto la voz. 

Posteriormente fueron 
presentados los cuadernos 
«Y nació la trova en Casti
lla» y «Del amor, letra a le
tra», de Alfredo Villaverde y 
Armando Durante. A conti
nuación se leyó el acta fun
cional y capitulario de la 
Orden Mesetaria del Buen 
Trovar, que iniciaba hoy sus 
primeros pasos y que ha si
do fundada en El Real Sitio 
de San Lorenzo de El Esco
rial. 

Por mayoría absoluta de la Corporación 

APROBADO EL AVANCE DEL PLAN GENERAL 
DE MAJADAHONDA 

En el pleno de la Corporación celebrado a finales del mes de 
enero último en el Ayuntamiento de Majadahonda, los ediles 

municipales dieron «luz verde» por mayoría absoluta a la 
iniciación del avance del plan general de ordenación urbana de 

Majadahonda. Por espacio de un mes ha quedado abierto el 
período de información pública. En el plazo de sesenta días será 

sometido a la aprobación definitiva en caso de que las alegaciones 
formales no modifiquen las esructuras básicas del plan 

Asimismo se aprobaron los 
convenios firmados ante nota
rio entre el Ayuntamiento y 
los propietarios de diversos te
rrenos en distintas zonas de la 
localidad por medio de los cua
les el Ayuntamiento percibe 
un total de 150.000 metros cua
drados de terreno. 

Majadahonda necesitaba ur
gentemente un plan de urba
nismo y en 1981 fue encargado 
por el Ayuntamiento. 

En la actualidad está en pro
ceso de evaluación de impug
naciones y sugerencias para 
pasar posteriormente a la 
aprobación provisional del ple
no y después a la aprobación 
definitiva por COPLACO. Las 
imperiosas razones por las que 
el plan es necesario se basan en 
que el planteamiento vigente 
hasta ahora data de 1963 (con 
revisiones en 1974 y 1978), épo
ca en que no se había produci
do el «boom» urbanístico de 
Majadahonda y en el que se 
preveía un techo máximo de 
cinco mil habitantes para el 
año 2000. 

Ahora Majadahonda se va a 
convertir en una ciudad dota
da de todos los servicios para 
su buen funcionamiento y de 
una estructura armónica, tra
tando de ser acorde con las 
nuevas necesidades y recursos 
de los habitantes del munici
pio. 

El plan, por tanto, pretende 
ser el instrumento para la rea
lización de la política urbanís
tica municipal, pero, en cual
quier caso, la participación de 

los vecinos en su elaboración 
ha sido de vital importancia, 
ya que todos han decidido có
mo quieren que sea el pueblo. 
Los técnicos recogerán las pro
puestas a la hora de redactar 
las normas que estarán vigen
tes durante los próximos diez 
años. 

MEJORAR 
LA INFRAESTRUCTURA 

El plan propone en infraes
tructura: la apertura de la ave
nida de España desde la carre
tera de Pozuelo a la carretera 
de Las Rozas, desdoblamiento 
de la carretera del Plantío, ter
minación por parte del MOPU 
de la variante de Santa Bárba
ra, cierre del primer cinturón 
desde la plaza de Colón hasta 
la carretera de Villanueva del 
Pardillo, creación de un apar
camiento público en el apeade
ro de Renfe, junto a la Virgen 
de Iciar; también se creará en 
mancomunidad una planta de 
residuos sólidos urbanos, se 
instalará una depuradora y se 
prolongarán algunos colectores 
generales; se crearán aparca
mientos públicos en el casco, 
una línea circular de autobuses 
dentro del casco, se completa
rán las redes de abastecimien
to, saneamiento, viaria y alum
brado público. 

En equipamientos se prevé 
la creación de dos nuevos cole
gios de EGB para 1.240 alum
nos, un club de la tercera edad, 
dos guarderías municipales pa
ra 400 niños, una casa de la 

La participación de 
los vecinos en su 

elaboración ha sido 
de vital importancia 

El avance del Plan contempla la construcción, entre otras, de cuatro 
mil viviendas privadas 

ya existen; posibilidad de cons
truir en suelo no urbanizable 
edificios de carácter producti
vo, ajustándose siempre al 
plan. 

En vivienda se recoge la 
construcción de 286 viviendas 
de protección oficial (promo
ción pública), construcción de 
122 viviendas de protección 
oficial (promoción privada) y 
construcción de 4.000 vivien
das privadas en los próximos 
ocho años. 

En zonas verdes se prevé el 
acondicionamiento de la Dehe
sa, que tiene una superficie de 
400.000 metros cuadrados; la 
construcción de un parque en 
el cerro del Aire de 43.000 me
tros cuadrados, la construcción 
de un parque en La Herradura 
de 6.000 metros cuadrados, la 
construcción de un parque en 
el Pinar de las Praderas de 
35.000 metros cuadrados, la 
construcción de un parque en 
Las Norias de 14.000 metros 
cuadrados, la construcción de 
un parque en la zona de El 
Arcipreste de 21.300 metros 
cuadrados, la construcción de 
un parque en la plaza de Colón 
de 25.000 metros cuadrados y 
la creación y acondicionamien
to de las zonas verdes del cas-

cultura de 2.000 metros cua
drados edificados, un centro 
municipal de salud, un polide-
portivo cubierto, la finaliza
ción de la segunda y tercera 
fase del polideportivo munici
pal, un instituto de BUP, con 
800 plazas, y una escuela de 
formación profesional. En in
dustria y empleo se recoge la 
creación de un área de diver
sas oficinas, industria limpia, 
comercio, etc., de nueve hectá
reas en la carretera de Pozue
lo, en el cerro del Espino; ins
talación en suelo rústico no ur
banizable de edificios de inte
r é s p ú b l i c o y s o c i a l 
hastadoscientos metros desde 
las carreteras; posibilidad de 
implantar usos comerciales, ar-
tesanales o del sector terciario 
(oficinas, colegios, etc.) en ge
neral en el resto de las áreas 
residenciales, recalificando los 
suelos comerciales, artesanales 
y los edificios de este tipo que 

Según el alcalde Serapio Calvo, que encabezará la candidatura independiente en la elecciones 

EN TORRELODONES YA NO HAY PARO 
Con el lema «Torrelodones, 

lo único importante», el grupo 
independiente de Torrelodo
nes, encabezado por el actual 
alcalde, Serapio Calvo, se pre

sentará a las próximas eleccio
nes municipales. 

El alcalde ha indicado a este 
periódico: «Una vez que UCD 
decidió su disolución me llega-

El Casino Gran Madrid ha facilitado la contratación de parados del 
pueblo 

# # Los municipios podrán agruparse con carácter 
voluntario para la gestación de servicios comunes 
o para la coordinación de actuaciones de carácter 

funcional o territorial, de acuerdo con la 
legislación que dicte la Comunidad, en el marco 
de la legislación básica del Estado. (Estatuto de 

Autonomía de Madrid. Artículo tercero, Q Q 
Apartado segundo.) 77 

ron ofertas de la derecha y de 
la izquierda para que fuera en 
sus candidaturas, las cuales no 
acepte porque me parecía que 
debía ser coherente con mi 
pensamiento y con la forma de 
entender la vida local y la vida 
política en general. Llegué in
cluso a pensar que la etapa ha
bía terminado, pero de repen
te, la gente empezó a animar
me para que me presentara de 
nuevo, porque dicen que he 
hecho un trabajo importante. 

Nos hemos juntado un grupo 
de personas totalmente inde
pendientes, con el objeto de 
mejorar la calidad de vida del 

f iueblo y hemos preparado una 
ista de once nombres y tres 

suplentes, con personas de re
conocido prestigio en Torrelo
dones. 

El señor Calvo continuó ma
nifestando que «el programa lo 
basaba en dos palabras: «Torre
lodones, lo único importante», 
porque al no ser partido políti
co no aspiramos a ninguna otra 
cosa que a estar presentes en la 
vida local y en la vida política 
de nuestro pueblo, tratando de 
hacerlo lo mejor posible ofre
ciendo trabajo, seriedad y efi
cacia». 

«Durante los cuatro años que 
he estado de alcalde —añadió 
el señor Calvo— lo más impor
tante es el haber alcanzado un 
grado de convivencia distendi
do, agradable y que no haya 
habido enfrentamiento entre 
las diversas fuerzas políticas o 

entre las personas en Tórrelo-
dones. 

En estos momentos se pre
sentan unas nuevas elecciones 
distendidas, por lo que yo des
de aquí me gustaría pedirle al 
resto de las fuerzas políticas 
que hiciéramos una campaña 
electoral a medida de lo que 
cada uno quiera decir, pero 
siempre respetando esta convi
vencia y esta forma nuestra de 

Con la ayuda 
recibida del Casino 
Gran Madrid, se ha 

podido dar empleo a 
unas cien personas 

entendernos que hemos tenido 
siempre y que no nos vayamos 
a maximalismos desagrada
bles.» 

El alcalde terminó diciendo 
que «con la ayuda que hemos 
recibido de los directivos del 
Casino Gran Madrid para dar 
trabajo a las personas del pue
blo, ya que están empleadas fi
jas en el casino cien personas, y 
con las obras que el Ayunta
miento hace por administra
ción, para acoplar a la gente 
del paro, me permite decir que 
solamente son siete los parados 
que hay en estos momentos en 
Torrelodones y que espero, du
rante este mes y el próximo, 
poderles dar trabajo a todos». 
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m Como en el resto de la 
región de Madrid, el tér
mino municipal de Chin
chón tiene serios proble
mas con las llamadas «ur
banizaciones piratas», 
construidas sin licencia en 
suelo rústico. En este caso, 
sin embargo, existe una 
Peculiaridad que hace de 
estas urbanizaciones uno 
de los casos «atípicos» en 
Jo región: no existe parce
lación real de un suelo 
unitario a través de la 
Participación de un pro
motor encargado de com
prar, parcelar y vender, 
como sucede en el resto de 
la región, sino que se trata 
en la mayoría de los casos 
de ventas individuales y 
su extensión real varía 
con cada vendedor especí
fico. Este es un serio pro
blema que en los últimos 
tiempos viene preocupan
do a los responsables mu
nicipales, problema que 
hay que añadir a la sequía 
V al deterioro de la huerta 
de Chinchón. 

M En este caso son las lla
madas «chabolas de no
che», que reciben su deno
minación por estar cons
truidas al amparo de la lu
na de fin de semana por 
Personas de renta baja en 
casi todos los casos, que 
huyen de la concentración 
«e la capital de España 
buscando, quizá ingenua
mente por los problemas 
derivados de la parcela
ción, un aire más limpio o 
Yn fin de semana más re
lajado. 
M No obstante los expe
dientes iniciados contra 
estas construcciones du
rante el pasado año, se es
tudia la posibilidad de le
galizar la situación, posi
bilidad que también han 
comenzado a estudiar 
otros municipios donde se 
vive una situación similar. 
Como se recordará, el 
Ayuntamiento de Chin
chón acordó el pasado año 
lniciar 34 expedientes de 
urbanización ilegal contra 
los dueños de las fincas, 
Pero, al igual que en el 
resto de la región, los ex
pedientes no sirven para 
frenar el desarrollo de las 
lnfracciones urbanísticas. 
• Ante esta situación se 
contempla la posibilidad 
ue que los parcelistas se 
«en de baja en rústica y 
<*e alta en urbana para 
°ue la contribución revier
ta al Ayuntamiento y pue
dan estudiarse medidas de 
ameioramiento una vez 
legalizada la situación. 

Mediante un amplio informe que analiza la labor 
de las delegaciones municipales 

ARANJUEZ EXPLICA SU GESTIÓN 
El equipo de gobierno del 

Ayuntamiento de Aran jaez ha 
iniciado esta semana la 

explicación de su gestión al 
frente de la Corporación 

Municipal durante los cuatro 
años de mandato democrático. 

La gestión del equipo de 

Sobierno está contenida en un 
ossier» en el que se desarrolla 
la labor del Ayuntamiento, 

delegación por delegación, y en 
cuya elaboración han trabajado 

los responsables municipales 
durante estas últimas semanas 

Según el alcalde de la pobla
ción, Eduardo García, el «dos-
sier» «recoge, en primer lugar, 
un análisis de cómo estaba el 
Ayuntamiento cuando entró la 
nueva Corporación, en 1979, y 
sobre todo en el aspecto econó
mico y de la prestación de ser
vicios. En estos campos se ob
servaban serias deficiencias de 
desarrollo y funcionamiento, 
cuyo saneamiento y reciclaje 
fue considerado en su tiempo 
una labor fundamental para la 
nueva Corporación. Seguida
mente, en él informe se expli
ca la situación en la que se en
cuentra el Ayuntamiento en la 
actualidad, a punto de finalizar 
el mandato, delegación por de
legación, con un análisis com
p a r a t i v o e n t r e a m b a s 
situaciones». 

En este sentido, el informe 
desarrolla la labor llevada a 
cabo en las distintas delegacio
nes, comparando los servicios 
prestados con las previsiones 
recogidas en el plan de acción 
municipal impuesto por el 
equipo de obierno a su entrada 
en el Ayuntamiento. En el in
forme se destaca especialmen
te la labor de saneamiento eco
nómico llevada a cabo a lo lar
go de estos cuatro años, donde 
en 1978 existía un déficit pre
supuestario de 160 millones de 
pesetas, que en la actualidad 
ha quedado rebajado a unos 30 
millones. 

URBANISMO 

En la Concejalía de Urbanis
mo, el informe recoge los prin
cipales servicios que se han lle
vado a cabo, y que en resumen 
son: la elaboración y aproba
ción de los dos planes de Aran-
juez, el general de ordenación 
urbana y el plan especial de 
reforma interior del casco an
tiguo, y los convenios firmados 
con entidades privadas para 
potenciar la construcción. En 
este último aspecto, a través de 
un estudio comparativo, se ob
serva cómo aumentó el núme
ro de licencias urbanas en es
tos años, con una potenciación 
importante del sector de la 
construcción. De 76 licencias 
menores concedidas en 1978 y 
79 en 1979, se pasó a 826 en 
1981, con unos ingresos por ta
sa al Ayuntamiento de más de 
dos mülones de pesetas. En 
1980, el numero de licencias 
fue de 754, y en 1982 se llegó a 
la cifra de 719. 

En cuanto a las licencias de 
obras mayores, se pasó de 44 
licencias en 1978 (con una in
versión de 192 millones de pe-

fin turismo destaca la labor llevada a cabo para dar a conocer la localidad en sus aspectos artísticos 
con la edición de la «Guía Turística de Aranjuez» 

setas) a 54 licencias en 1982 
(con una inversión de 516 mi
llones). En 1979, el número de 
licencias por este concepto fue 
de 39; en 1980, de 72, y en 1981, 
de 64, con 502 millones de pe
setas. Por regla general, 
Eduardo García insiste en que 

SANIDAD 
En la Concejalía de Sanidad, 

el informe amplía y desarrolla 
la creación y puesta en marcha 
del Centro Municipal de Salud 
(CMS), que se considera como 
muy importante; la construc-

En los últimos cuatro años se ha 
rebajado de 160 a 30 millones el déficit 

presupuestario que existía en 1978 

«la actividad, a pesar de la cri
sis, ha aumentado en relación 
al período 78-79». 

CULTURA 

En el capítulo de cultura, 
entre las obras y mejoras intro
ducidas se relaciona la crea
ción de las escuelas municipa
les (música y artes plásticas), la 
recuperación municipal de las 
fiestas populares, los actos cul
turales organizados por diver
sos motivos (campaña de vera
no, Salón de Otoño, que el pa
sado año celebró su segunda 
edición, etc.) y la colaboración 
con asociaciones y colectivos 
culturales. 

• • Por ley de la Asamblea de Madrid se podrán 
establecer, mediante la agrupación de muni

cipios limítrofes, circunscripciones territoriales 
propias, que gozarán de plena personalidad jurí
dica. (Estatuto de Autonomía de Madrid. Ar- ^ ^ 
tícnlo tercero. Apartado tercero.) WW 

ción y puesta en funciona
miento de la guardería munici
pal, dotaciones para el colegio 
de educación especial (que 
cuenta en la actualidad con 
unos setenta alumnos), los via
jes organizados para la tercera 
edad y todo el tema de la asis
tencia social, «con una impor
tante labor de cara a la pobla
ción». 

EDUCACIÓN Y DEPORTES 
La Concejalía de Educación 

consiguió la plena escolariza-
ción de todos los niños de 
Aranjuez a partir de los cuatro 
años, como realización más 
destacada, según el informe. 
También se explica la consecu
ción de la duplicación del nú
mero de plazas escolares en co
legios nacionales con respecto 
a 1979: se pasó de 2.800 plazas 
en ese año a 6.500 en la actuali
dad. 

En deportes se explícita la 
ampliación de la pista cubierta, 
la creación de 11 escuelas de
portivas, promoción de los jue
gos escolares, campaña de «De

porte para todos» y promoción 
deportiva en los colegios. 

OBRAS Y SERVICIOS 
Y TURISMO 

La Delegación de Obras y 
Servicios ha cumplido, según 
el informe municipal, todo el 
plan de inversiones, que ha al
canzado la cifra en estos cuatro 
años de 350 millones de pese
tas. Las obras que se destacan 
son la modernización de las ca
lles, arbolado, etc., y la urbani
zación de todo el casco antiguo 
y del nuevo Aranjuez. 

En turismo se destaca la la
bor llevada a cabo para la cap
tación de turistas a través de la 
edición de la «Guia Turística 
de Aranjuez», con mas de 
10.000 ejemplares de tirada; la 
inserción de anuncios y publi
cidad sobre Aranjuez; la redac
ción de proyectos, como la 
construcción de un complejo 
polideportivo a la entrada del 
pueblo y de un auditorio en el 
Jardín de la Isla; el certamen 
anual de cine turístico y la 
campaña de primavera, con un 
apretado programa de cultura. 

HACIENDA Y REFORMA 
ADMINISTRATIVA 

En el capitulo de Hacienda 
se destaca la obra de sanea
miento económico emprendida 
por la Corporación, donde los 
160 millones de pesetas de re
cibos sin cobrar es el principal 
lastre que se arrastra. Su depu
ración originará este año un 
déficit de unos treinta millones 
de pesetas. 

Por último, el Ayuntamien
to ha implantado el estudio So-
femasa, reformando la admi
nistración para conseguir una 
mayor eficacia y productivi
dad del personal. 


